
■卓話者紹介　　　　　　　　　宮田徳彦君
私や綿貫さんが入っている昭和村の野菜ク
ラブで総務部長をされています。当社の社長
と同級生で、沼田に帰って来てすぐに入社し
ていただきました。以前は1400店のチェー
ン店で店舗開発をされていて、その経験で当
社の改革を行い高い実績を上げられ、レタス
ビールはその一つです。
レタスビールの誕生についてお話いただき
ます。
■卓　話　　　　　　　　　
野菜クラブには平成22年５月アルバイト

で入社しました。当社は農業生産法人で宮田
さんや綿貫さん達が生産者でいます。私は沼
田出身で農業とは縁のない生活でしたが、売
上げが13億以上だけでもすごいと思いまし
たし、モスバーガーやパルシステムとも取り
引きをして、生産現場での厳しさや楽しさや
やりがいを感じ、事務方ですが喜びや楽しさ
を共有して、会社で何か具体的成果を上げた
いと考えるようになりました。
昭和村はコンニャク栽培が盛んで、当社は
その中で有機栽培を行っており、国内シェア
80％を占めています。日本一の仕事に誇り
を持ちそれを何とかしたいと考えていまし
た。ある時コンニャクを半分食べて、残りを
冷凍して後で食べようとして、後日解凍した
らスポンジ状になり、化粧のパフにしたらと
思い調べたら、もう商品となっていたので、
どこにもないものを、非常識なものを考えて
いました。また、競争の少ない分野、ニッチ
な所を考えていました。免許の必要なものが
良いのではと思い、焼酎を飲んでいる時に芋
で造れるのだからコンニャクでもと社長に提

案すると、「おもしろいからやってみて」と
言われ、九州の醸造所に依頼したら、やはり
「おもしろいから」と受けてくれました。
焼酎の試作品ができ飲んでみますと、普通

の焼酎と同じで、調べるとコンニャク成分は
入ってなく、米を一緒に入れたので、米焼酎
にしかなっていませんでしたのでやめまし
た。
２年前の大雪で妻が怪我をしてリハビリを

している時、サポートの方がトマトビールを
飲んだらおいしかったと言われ、トマトでで
きるならレタスでもできると思い、調べたら
トマト焼酎やレタス焼酎まであり飲んでみま
した。レタスの味がしっかりしていて、焼酎
でなくビールではどうかと考え、日本にない
もの、世界にないものを作り一番を目指しま
した。レタスは当社で１年中生産しているの
で、更に強みということで、再度社長に提案
して実施するため、沼津の会社に委託しまし
たが、前回の事もあり、自費で試作品を作り
飲むと思った通りの味ができ、結果を会社に
報告して賛否をとりました。でも社長が、
「おもしろいから」と一言で実業化できまし
た。
ビール女子が聞きつけて問い合わせがあり

飲んでいただき良い評価を受けました。後で
わかったのですが、業界では有名な方でした。
その後カクヤスというネット販売からも取り
引き依頼があり、毎日新聞からも取材があり
夕刊に載ると、他新聞からも取材、テレビ朝
日の報道番組でも紹介され、あっという間に
在庫なしとなり驚きました。マスコミの力は
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すごいと実感しました。その後もスーパーと
りせんや水上温泉などでも使っていただいて
います。
なぜできたかと思うと、どこにでもないも
のを作りたいという強い思いと良識ある非常
識だったと思います。会社の一番の生産物レ
タスを使い、クラフトビールという流れに乗
ったのが良かったと思います。
おもしろいからやってみればという軽い一
言が後押しして、チャレンジ力を伸ばしてく
れ、関係者の協力、応援のお陰と思っており
ます。
今後の課題として、コストダウンしながら
品質向上を行い、缶ビール化をしていきたい。
缶ビールはロットが大きく安定販売を必要と
します。新製品開発を含め当社のブランドと
して高めてまいりたいと思います。

■司　会　　 石澤雄一郎SAA出席委員
■ソング　我等の生業　　　　石澤雄一郎君
■来賓及び来訪ロータリアン
㈱野菜クラブ　　　　　　　　竹内明彦様

春日政志会長
ロータリーの例会は指導理念である親睦と
奉仕によって成り立っています。30分間の
食事と会話が親睦の時間で、卓話の時間が奉
仕のための時間です。会員間の信頼や親睦を
楽しみ、取り引き関係や先輩・後輩関係なく
平等の関係です。職業分類により多様性が確
保され、利害関係の少ない幅広い異業種会員
との情報や発想の転換が楽しみとなっていま
す。
アメリカのガバナー研修会場には、「入り

て学び、出てて奉仕せよ」と掲げられ、例会
では親睦と互いに切磋琢磨、例会が終われば
奉仕の実践という意味です。
米山梅吉先生は「ロータリーは人生の道場
である」と表言しています。例会出席は義務
ではなく、権利と理解して下さい。日本中、
世界中のクラブにメイクできます。会員とし
ての特権を行使して、ロータリーライフを楽
しみましょう。

今井幸吉幹事
◎次週例会の件
新発田RC集団メイクに来ます。

◎SAA出席委員会　　 星野貴昭委員

◎ニコニコ委員会　　　　　綿貫利彦委員長
・春日政志君　先日ローターアクトボーリン
グ大会参加の皆様ありがとうございまし
た。私のスコアが伸びなかったのは手首の
負傷ということにして下さい。

・横山公一君　３月議会が終了。219億の予
算が確定し、庁舎も下之町888番地に移転
が決定。３つの８は開く、開く、開くです。

・宮田徳彦君　竹内さん卓話ありがとうござ
います。少しでも野菜クラブのことを知っ
ていただけるだけでうれしいです。

・持谷明宏君　長女が25日横浜市立大学を
卒業でき。４年間で何を身に付けたのやら。
これから就活だそうです。

・保坂充勇君　先週あまりの歯痛で割田先生
へ電話、出張中のため奥様に治療していた
だき、痛さがとれるとこんなに爽快な気分
になれるんだと思い。割田先生とロータリ
ーの友情に感謝。

・今井幸吉君　結婚記念日にお花をいただ
き、28回目となり互いによく我慢したと
思います。２年後は銀婚式、出費が予想さ
れ今から心配です。

・ニコニコ一週間　レタスビールの立役者を
お迎えして。
松野正一君　　阿形登氏君　　水石清治君
星野貴昭君　　小菅茂雄君　　斎藤正典君
飯島千明君　　綿貫利彦君　石澤雄一郎君
天野純一君　　吉野　登君　　櫛渕光彦君
峯川卓美君　　荒井静雄君　　宮澤孝幸君
戸部聖之君　　割田一敏君　西田俊太郎君
津久井功君　　小暮正人君　　武田　寛君
関　真一君　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　持谷明宏委員
安達政喜君　　平井秀明君　　飯島千明君
片山晃一君　　水石清治君　　塩野敬之君
松野正一君　　関　真一君　　阿形登氏君
櫛渕光彦君　　宮澤孝幸君　石澤雄一郎君　
桑原　滋君　　小菅茂雄君　　武田　寛君
戸部聖之君　　割田一敏君　　吉野　登君
小暮正人君　

◎次年度幹事報告　　　　西田俊太郎副幹事
・次年度理事会の開催　本日例会終了後

例 会 報 告

会長の時間

幹事報告

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

68名 42名 ４名 69.69 ％


